

Ven IPC en 48,000 puntos a finales de año

Gustavo de la Rosa

gustavo.delarosa@eleconomista.mx

LA BUENA racha que en las últimas semanas ha tenido la renta variable ha generado mayor ánimo entre los inversionistas.

Para algunos analistas, la preferencia por el riesgo ante la mayor liquidez internacional podría impulsar el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV a un nivel cercano a 48,000 puntos al cierre del año.

Este nivel implicaría no sólo un nuevo máximo histórico en el indicador bursátil mexicano, también una ganancia superior a 11% en todo el año, por lo que superaría la pérdida de 0.39% observada en el 2015 y la Bolsa local obtendría su mejor desempeño desde el 2012, cuando aumentó 17.9 por ciento.

James Salazar, analista de CIBanco, y Omar Saavedra, director adjunto de Estrategia de Mercados de Scotiabank, coincidieron en que el principal indicador del mercado bursátil mexicano podría lograr este nivel.

“Este año será un buen momento para la renta variable; nuestro pronóstico apunta a los 48,000 puntos sustentado en los fundamentos financieros en las empresas, ya que éstas han aprendido a operar en un escenario de debilidad económica. Vemos un consumo interno creciendo y una recuperación en Estados Unidos”, dijo James Salazar.

“Por otra parte, consideramos que los precios del petróleo podrían cerrar el año arriba de 40 dólares por barril; vislumbramos un acuerdo entre los países productores de crudo, ya que una guerra de precios no favorece a nadie”, agregó.

Omar Saavedra destacó que pese al entorno de alza en las tasas de interés de referencia, estas siguen en niveles bajos y los inversionistas saldrán a buscar mejores rendimientos.

“Bajo las condiciones actuales, el IPC podría concluir el año entre 47,000 y 48,000 puntos; la liquidez internacional derivada de los incentivos del Banco Central Europeo (BCE), en Japón y hasta en China, además de la postura de la Reserva Federal (Fed) de una paulatina alza de tasas dan tranquilidad al mercado, pero no descartamos episodios de alta volatilidad”, comentó el directivo.

Hasta ayer, el IPC finalizó en 45,281.97 unidades, lo que significa un rendimiento acumulado en el 2016 de 5.36 por ciento. Su máximo histórico se logró el 8 de septiembre del 2014, cuando



El IPC de la Bolsa mexicana alcanzó su nivel máximo en el 2014.

FOTO ARCHIVO: NOTIMEX

“Este año será bueno para la renta variable; nuestro pronóstico apunta a los 48,000 puntos, sustentado en los fundamentos financieros, de las empresas”

James Salazar,
analista de CIBanco.

se registraron 46,357.24 puntos.

SEGUIRÁ LA VOLATILIDAD

En lo referente a la volatilidad, los analistas destacaron que hay elementos de riesgo que pueden generar altibajos en los mercados.

Entre los factores de riesgo se encuentran los precios del petróleo, una lenta recuperación de la economía de EU, la desaceleración en China y algún factor político que saliera de control más allá de lo contemplado, como pudiera ser la salida del Reino Unido de la Unión Europea.

Por otra parte, hay especialistas que consideran que estos elementos de riesgo impedirán a la Bolsa ir más allá de 46,000 puntos. “Hay un rally en los mercados, sobre todo en las bolsas de economías emergentes, pero se explica por condiciones artificiales que han garantizado la liquidez internacional”, explicó Ana Sepúlveda, directora de Análisis de Invex Banco.

“Nuestro pronóstico para el IPC se mantiene en 45,500 puntos para el cierre del año y no lo hemos ajustado porque existen factores de riesgo latentes que están afectando el crecimiento económico mundial, y si bien los inversionistas han diferenciado a México del resto de otras emergentes, la calificación de Moody's tiene efectos en la perspectiva del país”, expuso.